



UNIVERSIDADES DE ANDALUCÍA  
PRUEBA DE ACCESO A LA UNIVERSIDAD  
MAYORES DE 25 AÑOS  
Convocatoria 2006

PRIMERA PARTE  
Ejercicio:  
COMENTARIO  
TEXTO

- Instrucciones:
- Duración: 1 hora.
  - Se valorarán, en su conjunto, el contenido y la expresión.
  - La puntuación figura en cada una de las preguntas.

### TEXTO

Las movilizaciones de este fin de semana en Francia contra el contrato de primer empleo son la demostración más palmaria de la vigencia de la paradoja de Abilene.

¿La recuerdan ustedes? La expuso Jerry B. Harvey en 1988 y puede resumirse así. Una calurosa tarde en Coleman, Texas, una familia está jugando al dominó cómodamente sentada en un pórtico, cuando el suegro propone hacer un viaje a Abilene, ciudad situada a 80 kilómetros. La mujer, pensando que sus preferencias no van a coincidir con las del resto del grupo dice: «Parece una gran idea, pese a que hace mucho calor y el viaje será largo». El marido le dice a su mujer: «A mí me parece bien si a tu madre le apetece». La suegra concluye: «Por supuesto que quiero ir. Hace mucho que no voy a Abilene». El viaje, en efecto, fue caluroso, polvoriento y largo. En el restaurante, la comida fue mala y todos volvieron agotados después de cuatro horas. Alguien, con mala intención, dijo: «¿Fue un gran viaje, no?». La suegra respondió que hubiera preferido quedarse en casa, pero decidió seguirlos sólo porque los otros tres estaban encantados con la idea. El marido afirmó: «Yo sólo fui porque lo queríais todos». La mujer sostuvo: «A mí me pareció que os apetecía, estaría loca si hubiera querido ir con el calor que hace». El suegro, que tuvo la idea, se justificó: «Yo sólo lo sugerí porque me pareció que todos estabais aburridos». El grupo se quedó perplejo de haber decidido en común un viaje que ninguno de ellos deseaba hacer.

El empeño de los gobernantes por crear un primer empleo es denostado por los sindicatos, que defienden un salario mínimo interprofesional; asumido a regañadientes por las patronales, que exigen un despido más libre y más barato; rechazado con violencia por los jóvenes, que aspiran a tener un empleo para toda la vida. La mayor paradoja de nuestro tiempo. Que por cierto se evitaría preguntando a los jóvenes si prefieren un contrato basura o seguir dependiendo de papá.

Luis Ignacio Parada: *La paradoja del primer empleo*; en ABC, 20 de marzo de 2006.

### PREGUNTAS

- Realice un resumen del texto anterior. (Puntuación máxima: 2 puntos)
- Señale los rasgos formales más característicos. (Puntuación máxima: 2 puntos)
- Elabore un comentario crítico de las ideas principales. (Puntuación máxima: 6 puntos)